

Declaraciones del timonel comunista han incendiado al oficialismo:
Conflicto entre el Socialismo Democrático y el PC no cede, y sigue tensionando al comando de Jara

Presidenta del PS acusó a Carmona de descalificar a Marcel y golpear al mandatario, mientras el líder de la DC aseguró que su par comunista debe "dar una explicación".

Diversas voces de la centroizquierda pidieron ayer que la abanderada congele su militancia comunista, para evitar el alejamiento de electores de sectores moderados.

Joaquín Castro y Ángeles Guzmán

Socialismo Democrático, Frente Amplio y DC se suman a los cuestionamientos y acusan a presidente del PC de perjudicar a Jara

Siguen los ataques directos en contra del timonel del Partido Comunista, Lautaro Carmona, quien durante el fin de semana criticó el desempeño de Mario Marcel como ministro de Hacienda...

dando día tras día explicaciones por lo que dice el presidente de su partido. Uno de los más críticos respecto al sueldo fue el senador PS Juan Luis Castro...

racional, que probablemente no da parlada sin hilo (...) Yo creo que Lautaro Carmona da una explicación, porque yo creo que no corresponde que yo empiece a especular en cuál es la intencionalidad política que tiene...

agenda y referirse a las declaraciones de Carmona. En medio de sus actividades en la comuna de Panguipón, dijo "yo tengo mi propia opinión al respecto, y como he señalado, la responsabilidad fiscal es indispensable..."

Todos contra Carmona

Ya en el tercer día de conflicto, fue el presidente del PS, Paulina Vodanovic, quien entró en escena manifestando que "aquí hay una descalificación a una persona, a Mario Marcel, que creo que tiene transversal (...)



recientemente a su labor en el profesional, pero también hay un golpe al Presidente, y eso es lo que uno no entiende, cuál es el sentido a estas alturas de pegarle al Gobierno", añadió...

Congelar militancia

En este contexto, surgieron voces ayer recomendando que Jara congele su militancia comunista para evitar el alejamiento de electores moderados.

El exministro Sergio Bitar escribió en X que "Joannette Jara debe congelar su militancia en el Partido Comunista para ser leal a la coalición que la eligió..."

También el diputado Héctor Barria (DC) manifestó que "esta es el momento en que Joannette Jara debe suspender su militancia en el PC (...) es la oportunidad de romper vínculos con los dichos de Jadae ayer y los de Carmona hoy..."

Jara sale a responder otra vez

Igual que el martes, la propia candidata tuvo que modificar su



El soterrado reclamo en contra del manejo de Darío Quiroga

En la primera reunión en la que participó la recién incorporada integrante del equipo estratégico Constanza Martínez, presidenta del FA, se realizó una intervención que avivó un reclamo que hasta el momento era soterrado en Londres 76...

Esto porque, según el diseño presentado por la propia comunista en julio, no solo contar con un jefe de campaña. Para ello se pensó una conducción asumiendo por dos instancias clave: el consejo de presidentes de partidos políticos y el comité estratégico...

Sin embargo, luego de la instancia que se dio el lunes en el sexto piso de Londres 76, se multiplicaron las quejas contra el rol de Quiroga, que no está bien definido, dicen, y con poco rumbo...

Santana, jefe de bancada PS: "Carmona es el Altamirano de Jara"

"Los dichos de Lautaro Carmona son una completa y abierta deslealtad contra Boric", dice Juan Santana, jefe de bancada del PS.

¿Por qué deslealtad?

—Por sus injustas críticas al exministro Marcel, quien no solo lideró una carrera que estableció las complejas crisis económicas que recibió en 2022, sino que también acompañó a nuestra candidata presidencial a sacar adelante las principales reformas que son el eje central del legado de este gobierno...

golpear esta la candidatura presidencial de Joannette Jara?

—La golpiza, sin duda. Porque se esfuerza en situar una división al interior del oficialismo que no da lugar. En su ánimo divisor, él rompe con esta imagen de lealtad que históricamente ha tenido el Partido Comunista cuando ha sido gobierno...

¿Ve alguna intencionalidad política tras esta seguidilla de comentarios?

—Sí. El está pensando en las elecciones parlamentarias e intenta marcar una postura a la izquierda del gobierno de Chile. Pero creo que también es un juego equívoco. Tampoco he escuchado voz alguna plantear ideas que contradigan nuestra actual normativa...

¿Cuánto cree que puede

Contacto del comando de Jara con el mundo empresarial

El 18 de agosto Joannette Jara se reunió con la directiva de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), acompañada por Laura Alborno, Ricardo Lagos Weber, Osvaldo Rosales, Luis Eduardo Escobar y Eric Aedo...



El Comité Ejecutivo de la CPC, presidido por Susana Jiménez, cuando recibió a la candidata del oficialismo el 18 de agosto.

representa el "42% del padrón electoral".

Otro elemento son las elecciones parlamentarias. Si bien algunas de las elecciones que la derecha tendrá los mejores resultados en noviembre, las conversaciones privadas entre el comando y el mundo privado han considerado que, de no haber victoria de un solo sector, seguiría la dispersión en el Congreso...

Esto causaría mayores complicaciones a la hora de generar acuerdos para proyectos de ley, incluso aquellos que requieren el apoyo del empresariado para salir adelante en el futuro. El encargado de relacionarse con el mundo empresarial en el equipo de Jara, el diputado Eric Aedo (DC), comentó que previo a tener una transversalidad en acuerdos, es relevante apelar a las alianzas, en términos de decisiones.

Un ejemplo de aquello tiene que ver con la aprobación de la Ley N°19.900, en abril del año 2023, que solo encontró resistencia en parlamentarios del Frente Amplio, el Partido Comunista e independientes.

Sobre las próximas reuniones, explican desde el comando que tras tener los diálogos con los "grandes gremios", la próxima semana será el turno de ir "por rama".

Así, comenta Luis Eduardo Escobar, se conversará con sectores como minería, agricultura y la industria forestal, entre otros.

RN solicita al Servel fiscalizar a dirigente por pedir cita con Valencia

La bancada de diputados de RN solicitó al Servicio Electoral que se fiscalicen las actuaciones del presidente del PC, Lautaro Carmona, por una eventual intervención indebida ante el Ministerio Público...

Anche, en tanto, el exalcalde Jadae se refirió a los dichos de Elisa Loncón pidiendo que se detenga la consulta indígena emanada de las propuestas de la Comisión de Paz y Entendimiento. En el programa "Sin Maquillaje" dijo que es una "consulta bajo militarización del Wall-mapu" que "se hunde desde el arranque en un mar de ilegitimidad"...

Constitucionalistas y exministro rechazan idea de elegir jueces a la que aludió el timonel del PC

Otra declaración controvertida de Lautaro Carmona se dio el martes en la noche en México, cuando dijo estar "muy interesado en conocer la experiencia de la 'cuarta reforma'", en referencia al modelo de elección de jueces en ese país.



Patricio Zapata.

Jorge Correa Sutil.

Jorge Burgos.

La idea, que ya había sido propuesta en el marco de la Convención Constitucional, fue rechazada ayer por constitucionalistas y exautoridades. Carmona insistió en batallar la candidatura de Jara y prepararse para ser oposición a Kast, donde, probablemente, ve mejores expectativas para su proyecto político...

dría funcionar en casos de jueces locales, para ciertas materias o contextos culturales. "Pero cuestión muy distinta es dejar entrapada la composición de los máximos tribunales a nivel nacional. La experiencia de Bolivia, que elige a los miembros del Tribunal Constitucional Plurinacional de Votación Popular, es que la gente que ha votado lo hace muy estrictamente en función de la indicación política,

del apoyo político que les dan los distintos partidos a los distintos candidatos". El exministro del Interior Jorge Burgos indica, en tanto, que plusmar la idea "sería la politización definitiva del sistema judicial, es cierto que el sistema de selección de jueces necesita reformas profundas, pero no parece ser el camino aquel que le seduce o interesa al presidente del PC chileno".

Carmona participará en programa web del fundador de "Podemos", Pablo Iglesias

"La Base" se denomina el noticiero emitido de lunes a viernes por Pablo Iglesias, fundador de Podemos, en el Canal Real, señal por internet que creó en 2022. Y sería en ese mismo programa donde Lautaro Carmona, timonel del Partido Comunista, participaría en septiembre. La entrevista entre el político español y el presidente del PC ya habría sido grabada y estaría a la espera de su posible estreno.

Algo parecido ocurriría con el exalcalde Recoleta Daniel Jadae, quien aparecería en esa señal el próximo 4 de septiembre. De todas formas, aquello no formaría parte de la agenda oficial del hoy candidato a diputado por el distrito 9.

En "La Base América Latina", Jadae dio su primera entrevista en un medio internacional, el 25 de septiembre del año pasado. En el espacio de entrevistas de Iglesias denominado "A Vueltas" tocó el tema de las farmacias populares, diciendo sobre las mismas que "podríamos intervenir en el mercado no solo en el área farmacéutica, sino donde hubiera necesidad. Y esto levantó las alarmas".